

## **Lección 23 - La Dispensación de la Gracia**

Al concluir la Lección 22, vimos que Israel había cometido el pecado imperdonable en Hechos 7, rechazar al Espíritu Santo. Por otro lado, los gentiles se habían rebelado contra Dios desde Génesis 11. Había llegado la hora del juicio. ¡Sin embargo, ya han pasado miles de años y el juicio de Dios aún no ha venido sobre la Tierra! ¿Qué pasó luego de Hechos 7? ¿Por qué Dios no ha derramado su ira sobre la Tierra luego de todos estos miles de años? La respuesta a estas preguntas podemos encontrarlas en las epístolas de Pablo.

### **Una Nueva Dispensación**

Estudiaremos varios pasajes de las epístolas de Pablo. Sin embargo, respondamos primero brevemente a las preguntas formuladas arriba. En lugar de derramar su ira luego de que Esteban fuera apedreado en Hechos 7, Dios comenzó una nueva dispensación: la Dispensación de la Gracia. Bajo la dispensación anterior, Dios ciertamente pudo haber respondido con ira sobre la Tierra pero todavía no se ha llevado a cabo lo profetizado de la Ira de Dios, que aún está en el futuro. En la nueva dispensación, vemos la Gracia de Dios derramada a favor del mundo. Dios le reveló un nuevo mensaje (el Misterio) a Pablo, el apóstol: comenzó la Dispensación de la Gracia, la cual ha continuado por aproximadamente dos mil años hasta ahora.

Esta dispensación presente es muy diferente a la dispensación anterior.

#### **Tiempo Pasado**

- La Ley.
- La nación escogida es Israel.
- El Reino Terrenal prometido a Israel.
- El Evangelio del Reino.

#### **Ahora**

- La Gracia.
- Ninguna nación es más favorecida que otra.
- Los salvos tienen esperanza celestial.
- El Evangelio de la Gracia.

Ahora respaldaremos esto considerando varios pasajes de las epístolas de Pablo.

### **Pablo y los gentiles**

En Romanos 11:13, Pablo escribió: *“Porque a vosotros hablo, gentiles. Por cuanto yo soy apóstol a los gentiles, honro mi ministerio”*. ¡Esta es una declaración muy significativa! Nadie más en la Biblia clama ser apóstol a los gentiles. A Pablo se le había dado un mensaje especial acerca de los gentiles. Aprendimos en la Lección 20 que Jesús no fue enviado a los gentiles, sino sólo a *“las ovejas perdidas de la casa de Israel”* (Mateo 15:24). Jesús vino como un ministro de *“la circuncisión”* (Romanos 15:8). Pablo, sin embargo, escribe: *“Para ser ministro de Jesucristo a los gentiles...”* (Romanos 15:15-16). Jesucristo envió a Pablo a ministrar a los gentiles. Si la palabra de Dios dice que el oficio de Pablo es magnificado, ¡no debemos restarle crédito!

## **El Misterio**

Es imposible entender la Biblia sin entender “*el misterio*”. La palabra “*misterio*” en la Biblia no significa misterioso o extraño. El misterio es un mensaje que antes estaba oculto, pero que ahora se ha dado a conocer. Lean el siguiente versículo cuidadosamente y noten el significado de la palabra “misterio”: “*Y al que puede confirmaros según mi evangelio y la predicación de Jesucristo, según la revelación del misterio que se ha mantenido oculto desde tiempos eternos*” (Rom. 16:25).

Nadie en el Antiguo Testamento conocía el Misterio. Tampoco lo conocían los doce apóstoles durante el ministerio terrenal de Jesús. Nadie conoció el Misterio hasta que le fue revelado a Pablo. Se había “*mantenido oculto desde tiempos eternos*”.

Pablo habla de este Misterio a menudo. “*El misterio que había estado oculto desde los siglos y edades, pero que ahora ha sido manifestado a sus santos*” (leer Colosenses 1:24-27). Dios no elaboró repentinamente un nuevo plan ante los acontecimientos relatados en Hechos 7. Él les había prometido vida eterna a los gentiles “*desde antes del principio de los siglos*” (Tito 1:2). Esta era una promesa que Dios hizo consigo mismo, ya que no había nadie presente en el principio de los siglos excepto el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo. Pero, Dios lo mantuvo en secreto, “*y a su debido tiempo manifestó su palabra por medio de la predicación que me fue encomendada [a Pablo] por mandato de Dios nuestro Salvador*” (Tito 1:3). Aunque planificada desde antes del principio de los tiempos, la Dispensación de la Gracia no fue revelada hasta el tiempo adecuado (“*a su debido tiempo*”). Dios entonces le encargó este mensaje a Pablo. Estudiemos más acerca del contenido del “Misterio”.

## **La Caída de Israel**

Romanos 11:11 nos dice que Israel ha tropezado y que “*por su transgresión vino la salvación a los gentiles*”. El tropiezo de Israel se ha convertido en “*la riqueza del mundo*” (Romanos 11:12). La “*exclusión*” de Israel resultó en “*la reconciliación del mundo*” (Romanos 11:15). La enseñanza del Antiguo Testamento es que la salvación vendría a los gentiles por medio del levantamiento de Israel (Isaías 60:1-3). Sin embargo, en Romanos 11 Pablo enseña que la salvación vino a los gentiles por medio del tropiezo de Israel. ¡Esto es algo nuevo! Esto es parte del Misterio (Romanos 11:25).

## **¿Por qué un Misterio?**

¿Por qué Dios mantuvo este mensaje en secreto desde el comienzo del mundo, sin revelárselo a nadie antes que a Pablo? Esto es lo que Pablo explica en 1 Corintios: “*Mas hablamos sabiduría de Dios en misterio, la sabiduría oculta, la cual Dios predestinó antes de los siglos para nuestra gloria, la que ninguno de los príncipes de este siglo conoció; porque si la hubieran conocido, nunca habrían crucificado al Señor de gloria*” (1 Corintios 2:7-8).

Satanás es “*príncipe de la potestad del aire*” (Efesios 2:2). Cuando Cristo fue crucificado, Satanás y los demás “*príncipes de este mundo*” pensaron que habían ganado la victoria sobre él. No sabían que la muerte de Cristo pagaría la penalidad por los pecados de todos los hombres y abriría el camino para la salvación por Gracia para todos los hombres. Si Satanás hubiera sabido acerca de la salvación que la cruz traería, ¡habría tratado de evitar la crucifixión! Sin embargo, ¡Satanás no sabía esta información! No lo supo a través de los profetas del Antiguo Testamento, ni de los doce apóstoles, ni de nadie más. Este conocimiento estaba oculto, ¡porque Dios todavía no había revelado el Misterio!

Satanás no vio venir lo que Dios hizo en Su sabiduría. Fue sólo más tarde, cuando el Misterio fue revelado a Pablo, que Satanás se dio cuenta de que la cruz no era una victoria para él, sino ¡su más grande derrota en la historia! Esa es la razón por la que Dios mantuvo “el Misterio” en secreto por todos esos años.

Existen muchas denominaciones, sectas y cultos dentro de la cristiandad. Todas ellas alegan predicar a Jesucristo. Aun así, ellas tienen mensajes muy diferentes acerca del Señor. No es suficiente simplemente predicar a Jesucristo. Debemos predicar a Jesucristo “*según la revelación del Misterio*” (Romanos 16:25). Jesús ya no está en una condición de humillación como cuando estuvo en la Tierra. Hoy en día, él no se cansa ni siente hambre. Nadie puede escupirle, abofetearlo, ponerle una corona de espinas, o crucificarle otra vez. Él es ahora el Señor resucitado y ascendido “*sobre todo principado y autoridad y poder y señorío, y sobre todo nombre que se nombra, no sólo en este siglo, sino también en el venidero*” (Efesios 1:21). Él es ahora la cabeza de la Iglesia, el Cuerpo de Cristo. ¡Aprendemos todo esto en el Misterio!

En las próximas dos Lecciones estudiaremos dos pasajes muy importantes concernientes a Pablo y el Misterio.

## **Preguntas de Repaso, Lección 23 - La Dispensación de la Gracia**

### **Cierto o Falso**

1. \_\_\_\_ Israel cometió el pecado imperdonable cuando los judíos crucificaron a Jesús.
2. \_\_\_\_ Existe muy poca diferencia entre esta dispensación y la dispensación anterior.
3. \_\_\_\_ Nunca entenderemos la Biblia a menos que entendamos el Misterio revelado a Pablo.
4. \_\_\_\_ Dios favorece a Israel por sobre las demás naciones hoy en día.

### **Selección Múltiple**

5. Podemos saber que una iglesia enseña la verdad si:
  - a) afirman ser cristianos.
  - b) enseñan acerca de Jesucristo.
  - c) predicán a Jesucristo según el Misterio.
  - d) enseñan que Jesucristo es el Señor.
6. Luego de que Israel apedreara a Esteban en Hechos 7:
  - a) Dios introdujo la Dispensación de la Gracia.
  - b) Dios derramó su ira sobre la tierra.
  - c) Dios estableció su reino sobre la tierra.
  - d) crucificaron al Señor.
7. En Romanos 11:13 Pablo dijo:
  - a) que él era apóstol a Israel.
  - b) que él era apóstol a los gentiles.
  - c) que su oficio de apostolado no era importante.
  - d) que Pedro era el apóstol a los gentiles.

### **Complete la Oración**

8. El \_\_\_\_\_ permaneció oculto hasta que fue revelado a Pablo.
9. "...porque si la hubieran conocido, nunca habrían \_\_\_\_\_ al Señor de gloria"  
(1 Corintios 2:7-8).
10. Los \_\_\_\_\_ se rebelaron contra Dios en Génesis 11.